



# ***Paul Grüninger Brücke***

***Einladung zur feierlichen Benennung***

→ ***Sonntag, 6. Mai 2012***  
***12 bis 13:30 Uhr***

→ ***Grenzübergang***  
***Hohenems, Österreich -***  
***Diepoldsau, Schweiz***

# Paul Grüninger Brücke

→ **Feierliche Benennung**

→ **Sonntag, 6. Mai 2012**

→ **12 bis 13:30 Uhr**

→ **Grenzübergang  
Hohenems -  
Diepoldsau**

Parkplatz vis-à-vis  
Restaurant Arlberg

Es laden ein:

Paul Grüninger Stiftung  
Jüdisches Museum Hohenems  
Grüne Kanton St. Gallen  
Die Grünen Vorarlberg  
Stadt Hohenems  
Kanton St.Gallen  
Land Vorarlberg

Der St. Galler Polizeikommandant Paul Grüninger hat 1938 und 1939 viele hundert Menschen vor der nationalsozialistischen Verfolgung und Vernichtung gerettet, indem er ihnen die Flucht in die Schweiz ermöglichte. Nun soll das Rheintal eine angemessene Erinnerung an diese herausragende Persönlichkeit erhalten, stellvertretend auch für alle anderen Menschen, die damals Flüchtlingen geholfen haben.

Gemeinsam mit der Tochter des ehemaligen Polizeihauptmanns, Frau Ruth Roduner-Grüninger, mit Mitgliedern von Familien, die mit seiner Hilfe den Nationalsozialismus überlebt haben, und mit Repräsentant/innen von Kanton, Land und den betroffenen Gemeinden werden wir die Brückenbenennung am 6. Mai 2012 in einem feierlichen Akt vollziehen.

Zu dieser Feier laden wir Sie herzlich ein.



Meinrad Gschwend  
Kantonsrat St. Gallen



Bernd Bösch  
Abgeordneter zum  
Vorarlberger Landtag

[www.paul-grueninger.ch](http://www.paul-grueninger.ch)  
[www.jm-hohenems.at](http://www.jm-hohenems.at)  
[www.gruene-sg.ch](http://www.gruene-sg.ch)  
[vorarlberg.gruene.at](http://vorarlberg.gruene.at)  
[www.hohenems.at](http://www.hohenems.at)  
[www.sg.ch](http://www.sg.ch)  
[www.vorarlberg.at](http://www.vorarlberg.at)